

Afilan la tijera en Morena

os que sacarán de nueva cuenta la "tijera" son los diputados locales de Morena en la 63 Legislatura. Y es que los "recortes" parecen ser el tema favorito de esta bancada: ya redujeron los ingresos de diputados, los sueldos de funcionarios, el presupuesto... iY lo que falta!

Ahora todo apunta a que la mayoría afila la tijera... pero para bajarle al número de integrantes

La primera expulsión en puerta, nos dicen, será la de Fernando Mascareño Duarte, quien está en el ojo del huracán luego de que su compañero **Pedro Villegas Lobo**, lo acusó de intentar sobornarlo con 100 mil pesos mensuales, para que votara contra la bancada morenista en la votación, en lo particular, de la reasignación del presupuesto.

Lobo recibió el respaldo de la mayoría. Mascareño se ha re-plegado en el grupo de **Victoria** Sánchez y Palestino Carrero, los tres morenistas a quienes sus propias huestes acusan de "traidores".

Mascareño Duarte, ex priista malovista, llegó a la curul por el Distrito 17 de Culiacán. Se trató de una posición asignada al PES,

Al inicio de la Legislatura decidió sumarse al bloque de Morena, para sumar 23 legisladores.

Pero este número está fracturándose aceleradamente. Las pugnas y golpeteos internos por el dinero y el poder están a la orden del día en la neófita bancada.

Hay quienes auguran que con los "tijerazos" que vienen, Morena pasará a ser... la primera "gran minoría" en la Cámara.

¿Quién manda

<u>en el Congreso?</u> ¿Un nuevo estilo de legislar o una nueva manera de hacer presión para que no cambie en nada lo que determinó el grupo mayoritario de Morena sobre el Presupuesto 2019 y las reasignaciones y los recortes que hizo a la propuesta de recursos del

Ejecutivo? El caso es que ayer, de nueva cuenta, grupos que esperan que no les quiten su pedazo de pastel de recursos del paquete económico aprobado "tomaron" el Congreso local y convirtieron aquello en una romería de insultos, gritos, abucheos y también

Sí, lo que pasó en el recinto legislativo nos llama a reflexionar sobre la manera de presión que hoy se utiliza. Y no podemos decir que algún grupo mostró su músculo porque gritos hubo para todas las bancadas.

Lo que es una tristeza es que siendo la participación ciudadana una bendita agua en el desierto de opacidad de los anteriores gobiernos, no hayamos entendido que hay maneras de manifestarse, y no es denostando al contrario como se obtienen

Los simpatizantes de Morena piden a los sinaloenses que nos acostumbremos a su manera, pero es difícil acostumbrarse a los gritos y sombrerazos.

Lo mejor sería es que ellos se acostumbraran a arreglar sus

asuntos de manera apropiada. Como dijera la Senadora Imel-

da Castro: "serenos morenos". Mañana les contaremos lo que podría pasar con la famosa reasignación del presupuesto, que ha provocado una polémica sin precedentes, pero que podría terminar en nada.

Esperemos que por lo menos les deje una lección a los nuevos legisladores de Morena y aprendan a negociar antes de emprender los grandes cambios que necesitamos.

Nadie le preguntó

 $Los \, discursos \, de \, \overline{\textbf{Jesús}} \, \textbf{Estra-}$ da Ferreiro parecen material que podría usarse en una tira cómica.

Llama la atención cómo después ya de una semana, todavía traiga la cantaleta de que los diputados no le subieron el predial como él lo quería.

La lloradera la llevó ayer al patio de la Unidad de Vialidad y Tránsito, a donde asistió con más de media hora de retraso, a entregar dos motos, dos camionetas y un sedán.

"La inversión es de 2 millones y medio de pesos, aproximadamente... vale aclarar que la administración anterior entregó un número de 8 a 10 patrullas, aproximadamente, pero fue también autorizada por mí, a pesar de que no estaba en funciones, porque se me consultó... y les dije yo que no tenía inconveniente en que lo hicieran".

"No importa colgarnos medallas de la administración anterior, se trata de que haya lo que necesitamos".

¿Y si no importa quién, para qué anda diciendo que él las autorizó, aún sin estar en funciones?

Y 'El Químico' también...

Quien por cierto también anda llorando por lo del congelamiento al impuesto predial fue Luis Guillermo Benítez To-

rres, el Alcalde de Mazatlán. Y es que "El Químico" dijo que la mayoría de diputados de Morena están actuando con "incongruencia" y desconocimien-

to en temas como el predial. Y en particular se refirió a la decisión de "congelar" las tablas catastrales, lo cual a su iuicio tendrá afectaciones en las finanzas municipales.

Las dos joyas

Y sobre el asunto de irse contra los legisladores por lo del impuesto predial le dejamos dos joyas de estos alcaldes:

"Ahí es donde yo veo una incongruencia (de los diputados de Morena, pero a lo mejor fue falta de experiencia, pero aguantamos eso y más", dijo "El Químico" Benítez, desde Mazatlán.

'No nomás es el caso pararse en un Congreso o en un puesto público, a ser como que legislamos, como que trabajamos, como que gobernamos", dijo por su parte Jesús Estrada Ferreiro, en Culiacán.

Los dos de Morena y los dos reclamando a los diputados de su partido.

> Malecón es columna institucional de esta casa editorial.

maleconcln@noroeste.com

UNIVERSIDADES

Acuerdan rectores no ganar más que el Presidente

NOROESTE / REDACCIÓN

MÉXICO._En representación de las nueve universidades que tuvieron problemas de cierre de 2018 y ante el Subsecretario de Educación Superior, Luciano Concheiro Bórquez, el Rector de la Universidad Autónoma de Sinaloa, doctor Juan Eulogio Guerra Liera, anunció que los rectores de estas instituciones acordaron no percibir un salario por encima del que ostenta el Presidente de la

República. Lo anterior se dio a conocer durante conferencia con medios nacionales encabezada por Concheiro Bórquez en representación del Secretario de Educación Pública, Esteban Moctezuma Barragán, para dar a conocer la Plataforma sep.entransparencia.mx, donde quedarán establecidas las acciones y estrategias a seguir por parte de las instituciones para optimizar y hacer un mejor uso de los recursos en aras de que no se repita el problema de cierre de año.

"Les comunico el acuerdo que tenemos estas nueve institucio-

nes que seguro estoy se habrán de sumar el resto, donde ninguno de los rectores de estas nueve instituciones habremos de tener un salario por encima del que ostenta el señor Presidente de la República", expuso el Rector de la UAS.

"Las universidades reiteramos nuestro compromiso con la Transparencia y la Rendición de Cuentas, siempre de cara a una sociedad que siente gran aprecio por las instituciones donde se forman sus hijos, confianza a la que seguiremos correspondiendo con más trabajo y mejores resultados, para ello, hoy consolidamos una alianza en torno a un Plan de Acción, en el que se traza una ruta de mediano y largo plazo para atender los problemas de las universidades", dijo Guerra Liera en esta conferencia presidida también por el Secretario General Ejecutivo de ANUIES, Jaime Valls Esponda.

Enfatizó que las universidades asumen el compromiso de informar pública y puntualmente cada una de las acciones a través de esta Plataforma, así como los avances que se vayan registrando.

Gobierno de Sinaloa

Sin publicar, el Presupuesto 2019

KAREN BRAVO

dos días de que se agote el plazo para la publicación de la Ley de Ingresos y Presu-puesto de Egresos 2019, el Ejecutivo Estatal no ha publicado el decreto correspondiente en el Periódico Oficial del Estado

Desde el pasado 31 de diciembre el Congreso local aprobó el presupuesto a ejercer este año, con la reasignación de más de mil 600 millones de pesos. Dos días después la Subsecretaría de Asuntos Jurídicos de la Secretaría General de Gobierno.

De acuerdo con la Ley Orgánica del Congreso del Estado, el Ejecutivo tiene ocho días a partir de la notificación para publicar el decreto en el Periódico Oficial del Estado de Sinaloa, para dar efecto a la Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos 2019.

En caso de que no se publicara o que el Gobernador hiciera efectivo su facultad de vetar la Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos, el Estado tendría que ejercer los recursos como los contemplaron en el presupuesto anterior inmediato, como marca el Artículo 37 de la Constitución del Estado de Sinaloa.

"En tanto no se aprueben las nuevas, se tendrán por prorrogadas las correspondientes al año anterior. En el supuesto de que la Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos del Estado sea prorrogada, el monto de las partidas del presupuesto de egresos correspondientes al pago de obligaciones derivadas de empréstitos y de contratos de colaboración público privada se ajustará, de manera automática y proporcional, en función de las obligaciones contraídas", dicta

Hasta el momento el Gobierno del Estado no ha emitido ninguna postura respecto a la reasignación que hizo el Congreso.

A un día de que se agote el plazo de publicación, Quirino continúa en silencio ante la reasignación de más de \$1,600 millones



Existe la probabilidad de que el Gobernador vete el paquete aprobado por el Congreso.

Ven posible 'veto'

l analista político, Roberto Soltero Acuña señaló que ante el silona que ante el silencio del Ejecutivo después de la modificación de la Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos para el 2019, existe la probabilidad de que el Gobernador vete la decisión.

'Quizás van a vetar el presupuesto y esa va a ser la respuesta que el Gobernador del Estado enviará con sus observaciones, así lo establece la propia Ley Orgánica del Congreso del Estado", dijo.

"No se vislumbra otra cosa más que ese camino el veto del Gobernador", comentó.

En caso de que el Estado ejerciera el presupuesto del año pasado, no habría afectaciones para la entidad opinó el ana-

"El presupuesto 2018 en cierta manera va en tono con la visión que tiene el Ejecutivo del Estado en cuanto al egreso y a la realización de proyectos

especiales", explicó. Noroeste nuevamente buscó la versión de Gobierno del Estado sobre las acciones que emprenderían con la reasignación, e informaron que aún no tienen postura pública.



Pedro Villegas le niega el saludo a Fernando Mascareño.

SE DEFIENDE DIPUTADO

El maiceo no existe en 'libro' político: Mascareño Duarte

JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

Fernando Mascareño Duarte asegura que el "maiceo" no existe en su "libro de trabajo político".

El Diputado local por Morena niega que él y sus compañeros María Victoria Sánchez Peña y J. Jesús Palestino Carrera hayan sido corrompidos.

Los tres morenistas se sumaron al bloque del PRI, PAN y otros legisladores de PT y PRD que votaron en contra de las reasignaciones presupuestales por 1 mil 663 millones de pesos.

En la primera sesión ordinaria del año de ayer martes 8, desde las gradas del Congreso local se les acusó, nuevamente, de "corruptos".

Las acusaciones provienen de simpatizantes de Morena y de trabajadores del sector salud, educativo y otros, que les reprochan el haberse adherido al bloque opositor.

Pedro Villegas Lobo acusó a Mascareño Duarte de haber-

contraron. El primero le negó el

lo intentado sobornar con 100 mil pesos mensuales, para que votara a favor del presupuesto del Gobernador Quirino Ordaz. Ayer martes el joven legislador y Mascareño Duarte se en-

saludo y abrazo, reiterando luego que sí intentó "comprarlo".

Mascareño Duarte lo rechaza. Y defiende su voto en contra de las reasignaciones por 1 mil 663 millones, cuando la propuesta de ellos era sólo recortar 400.

"Mira, actuamos de acuerdo a la congruencia, al mandato de la cuarta transformación del Presidente Andrés Manuel López Obrador".

"Se vinieron personajes a apoyarnos (el delegado Jaime Montes), a que trabajáramos en conjunto un presupuesto presentado por el Gobernador, que esa era la misión principal que tiene ese proyecto junto con el Presidente de la República, trabajamos y votamos con la congruencia", sostiene.

■ Hay un señalamiento reiterativo que les hacen los morenistas, en el sentido de que los "maicean", los "corrompen"; "corruptos", les gritan...

-Sí, eso es muy triste la verdad, que en el Congreso entre gente con esa actitud tan negativa, tan despiadada de parte de ellos, porque el trabajo de nosotros es muy fino, de mucha responsabilidad.

La verdad es que es algo que se le salió de la mano (a los morenistas), de llevar a gente que se apasionara de más, que no entiende de política".

Fernando Mascareño **Duarte** Diputado

■ Todos, asegura Mascareño, quieren el bien de Sinaloa y trabajar de la mano con Andrés Manuel López Obrador.

"La verdad es que es algo que se le salió de la mano (a los morenistas), de llevar a gente que se apasionara de más, que no entiende de política, porque les falta oficio político, eso es muy importante, les falta tener oficio político", resalta.

■ ¿Ustedes rechazan "maiceo"?

--Sí, totalmente, no, no; eso no existe en nuestro libro de trabajo político.